

Convocatoria de la Sociedad Española de la Ciencia del Suelo para participar en el

**International Soil Judging Contest
Agosto 2018, Rio de Janeiro, Brasil**



Motivación y objetivos

Del 1 al 5 de septiembre del 2015 tuvo lugar el segundo concurso internacional de descripción y clasificación de suelos, con motivo del Año Internacional del Suelo 2015. Fue organizado por la Universidad Szent István de Budapest en Gödöllő (Hungria).

Al organizarse por primera vez en Europa, la SECS (Sociedad Española de Ciencia del Suelo) consideró enviar un equipo dentro de las actividades del Año Internacional de los Suelos, que fue patrocinado por la empresa TRAGSA y el IMIDRA (Instituto Madrileño de Investigación y Desarrollo Rural, Agrario y Alimentario).

La SECS seleccionó los cuatro miembros del equipo: Irati Laiseca, Noemí Mateo, Andrés García y Joaquín Cámara. La Dra. Rosa M. Poch (profesora de la Universitat de Lleida) actuó de entrenadora. En el concurso se inscribieron 16 equipos con un total de 76 participantes y entrenadores procedentes de 23 países que abarcaban los 5 continentes.



Equipo SECS participante en la edición 2015

El equipo de la SECS consiguió unos resultados excelentes, situándose en las primeras posiciones: consiguió la cuarta posición por equipos y la segunda posición global (sólo por debajo de los EE.UU.), y Andrés García, que está finalizando su tesis doctoral en el IMIDRA, la segunda posición individual entre todos los participantes, con una media de un 75% de la puntuación máxima en los suelos que describió, sólo por debajo de una participante estadounidense.

Independientemente del resultado obtenido, este tipo de concursos contribuyen de forma excepcional a motivar y estimular a los estudiantes en el estudio, conservación y valoración de los suelos como recurso y patrimonio a preservar, al tiempo que suponen una oportunidad única de intercambio de experiencias con participantes del resto del mundo. Está previsto que en el próximo congreso de la IUSS en Río de Janeiro en 2018 se celebre una nueva edición de este concurso internacional.

Desarrollo de la actividad

El concurso está organizado por la Sociedad Brasileña de Ciencia del Suelo (Profesora Lucia Anjos, Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro, Brasil).

El objetivo del concurso es que los participantes usen sus conocimientos y habilidades prácticas para describir, comprender e interpretar las características del suelo en el campo. Los participantes (en modalidad de equipos e individual) describirán una serie de perfiles de suelos del concurso utilizando herramientas básicas de campo, estándares seleccionados y directrices que previamente se les habrán proporcionado. Los ganadores serán aquellos que muestren una mayor capacidad para describir correctamente cada suelo, evaluar las posibles funciones del mismo e interpretar su capacidad para desarrollar adecuadamente sus funciones bajo diferentes usos y manejos. Con objetivo de prepararse para el evento, se ofrecerá un curso de formación técnica de tres días a los participantes.

Un equipo internacional de expertos en el suelo dará una visión general de la región, las descripciones del perfil y de las normas de clasificación de suelos. Los expertos locales introducirán las condiciones del paisaje y del suelo de la zona de Brasil objeto de estudio. Se impartirán sesiones cortas teóricas seguidas de entrenamientos prácticos de los procedimientos y técnicas de campo. Los suelos en cuestión cubrirán una área geográfica diversa con un amplio abanico de factores formadores.

Logística e inscripción

Los participantes elegibles son aquellos estudiantes de pregrado o postgrado (incluyendo doctorado) con conocimientos básicos en ciencia del suelo a fecha de junio de 2018.

El equipo seleccionado estará compuesto de Un/a (1) entrenador/a y cuatro (4) estudiantes. Cada país puede enviar un máximo de 2 equipos, con un número total de 20 equipos. Dependiendo del número de países que se inscriban el número de equipos por país podría estar restringido a uno (1).

El alojamiento será en albergues y habitaciones de hotel en el rango de 25-30 euros/persona (en habitación doble). La cuota de inscripción será aproximadamente de 250 euros/estudiante o entrenador/a. Esta cuota incluye la participación en la formación, material del curso, manual del concurso, herramientas de campo, transporte local, almuerzos, refrigerios y agua durante el día.

Presupuesto

Total para 5 personas (equipo de 4 estudiantes + 1 entrenador/a)

Concepto	Importe €	Total €
Inscripción	250	1250
Alojamiento 6 días	6 días * 25 = 150	750
Manutención 6 días (cenas)	60	300
Viajes	1000	5000
	Total	6300

La subvención total requerida podría reducirse en el caso de que alguno de los participantes pudiera obtener financiación de otras fuentes.

CRITERIOS DE SELECCIÓN DE LOS EQUIPOS POR PARTE DE LA SECS

La SECS abre una convocatoria para subvencionar la inscripción y los gastos de viaje, y alojamiento de un equipo (entrenador/a + 4 estudiantes). Todos ellos deben ser miembros de la SECS en el momento de la inscripción. Se valorará el dominio del inglés y la experiencia en descripción, conocimiento y clasificación de suelos, según el formulario del anejo. De cumplirse estas condiciones, la presentación de financiación total o parcial (y en este orden) propia por parte del candidato será un criterio decisivo para la selección. Las solicitudes pueden enviarse hasta el día 5 de julio de 2017.

CALENDARIO

5 de junio al 5 de Julio	Difusión en la SECS y recepción de solicitudes de participantes para formar el equipo
20 de junio	Recepción de solicitudes de entrenador/a
20 de julio	Selección del equipo participante por parte de la Comisión evaluadora
20 de julio	Publicación de resultados
21-25 julio	Plazo para impugnaciones vía correo-electrónico
25 julio	Resolución de las impugnaciones
26 julio	Resultados definitivos
Fecha a determinar	Inscripción del equipo seleccionado al concurso en cuanto se active el portal del concurso e inscripción.

ANEJO

Convocatoria de la Sociedad Española de la Ciencia del Suelo para participar en el “International Soil Judging Contest”, agosto 2018, Rio de Janeiro, Brasil.

La SECS lanza la presente convocatoria de inscripción a expensas de que se confirmen las previsiones de patrocinio. Si éstas no se cumplen, la SECS no asumirá ningún perjuicio que se hubiese podido causar a los que hubiesen presentado su preinscripción para participar en el concurso por esta vía.

PARTICIPANTES ELEGIBLES

El equipo español que representará a la SECS en el *International Field Course and Soil Judging Contest* de Rio de Janeiro, estará integrado por **cuatro estudiantes de pre- o postgrado** (máster o doctorado) que **deberán ser miembros de la SECS** en el momento de la inscripción.

Los/as candidatos/as pueden serlo:

1. A propuesta de algún organismo de las CCAA que aporte el patrocinio pertinente para el estudiante (desplazamiento a Río de Janeiro y alojamiento en albergue juvenil)
2. A propuesta de dos miembros de la SECS que acrediten que el/la candidato/a cumple dos requisitos: (1) domina la lengua inglesa a nivel de trabajo; y (2) posee los conocimientos en ciencia de suelo necesarios para poder hacer un buen papel en el concurso.

Aquellos miembros de la SECS que estén dispuestos a actuar de **entrenadores del equipo** deberán (1) tener el inglés como lengua de trabajo; (2) estar disponibles para las fechas indicadas.

La Comisión integrada por el Dr. Jorge Mataix-Solera, presidente de la SECS, el Dr. Jaume Boixadera, presidente de la sección de Clasificación de Suelos, y el Dr. Jaume Porta Casanellas, presidente de la sección de Geografía de Suelos, una vez confirmada la existencia de fondos económicos, estudiará las solicitudes presentadas por los estudiantes de postgrado, podrá ponerse en contacto con cada uno de los candidatos a efectos de verificación y constituirá el equipo de cuatro estudiantes que deberán tener disponibilidad entre el día 5 y el 16 de agosto de 2018 para participar en el concurso en Río. Esta Comisión también será la encargada de elegir al entrenador del equipo.

METODOLOGÍA DE TRABAJO EN EL CONCURSO

Un equipo internacional de expertos en el suelo dará una visión general de la región, las descripciones del perfil y de las normas de clasificación y evaluación de suelos. Los expertos locales introducirán las condiciones del paisaje y del suelo de la zona del concurso en Brasil. Se impartirán sesiones cortas teóricas seguidas de entrenamientos prácticos de los procedimientos y técnicas de campo.

LOGÍSTICA

El alojamiento será en albergues o en habitaciones de hotel en habitación doble. Los participantes deberán llegar con tiempo suficiente y permanecer en la localidad de desarrollo del concurso durante toda su duración.

PREINSCRIPCIONES

Aquellos miembros **estudiantes** de la SECS que cumplan los requisitos requeridos y estén interesados en participar deberán remitir al Presidente de la SECS por correo electrónico (secs@upct.es) su solicitud y formulario. Las inscripciones estarán abiertas hasta el día **5 de julio de 2017**. La Comisión antes indicada seleccionará a los estudiantes que, a su criterio, puedan resultar más idóneos. Las decisiones de la Comisión serán inapelables.

Aquellos miembros de la SECS que cumplan los requisitos para presentarse como entrenadores deberán enviar su candidatura por correo electrónico, incluyendo un breve CV y carta de motivación a la Secretaría General de la SECS (secs@upct.es) antes del día **20 de junio de 2017**. La Comisión antes indicada seleccionará el/la entrenador/a que a su criterio pueda resultar más idóneo/a. Las decisiones de la Comisión serán inapelables.

Colaboran / Patrocinan:



FORMULARIO DE INSCRIPCIÓN (ESTUDIANTES)

Datos personales

Nombre:

Apellidos:

DNI:

Año y lugar de nacimiento:

Correo electrónico:

Dirección postal:

Teléfono de contacto:

Estudios universitarios

Situación académica actual:

Centro donde realizó sus estudios:

Universidad:

Cursos o asignaturas de Ciencia del Suelo realizados:

Declaración de honor

- Poseo un nivel de inglés que me permite trabajar en esta lengua
- Poseo los conocimientos de Ciencia del Suelo necesarios para participar en este concurso

Caso de verificarse que no es así, será desposeído/a de la ayuda, sin derecho a ningún tipo de indemnización.

Miembros de la SECS que acreditan la idoneidad del/la concursante:

Firmado:

Firmado:

Nombre:

Nombre:

DNI:

DNI:

Enviar toda la documentación escaneada a:

secs@upct.es